



Team Tech-Industrie

Für eine starke Stimme des Schweizer
Werkplatzes in Bundesbern!

Am 22. Oktober
ins Parlament

Unser TEAM

Die Schweizer Tech-Industrie beschäftigt 330'000 Menschen und bildet 20'000 Lernende aus. Als eine der wichtigsten Exportbranchen trägt sie wesentlich zum Wohlstand der Schweiz bei. Dafür braucht sie gute Rahmenbedingungen. Von der Förderung der Berufsbildung bis zur Spitzenforschung, von einem liberalen Arbeitsmarkt bis zu offenen Märkten: In Bundesbern müssen die Weichen richtig gestellt werden.

Swissmem empfiehlt als Verband der Branche die Mitglieder des Team Tech-Industrie zur Wahl in den National- und Ständerat. Wer die Kandidatinnen und Kandidaten sind und für welche Grundsätze sie eintreten, erfahren Sie in dieser Broschüre. Helfen Sie mit – für eine starke Stimme der Industrie in Bern, für Innovation, Wohlstand und Arbeitsplätze!



Erfahre mehr über
die Kandidierenden



Thomas Anwander
(ZH)



Maxime Auchlin
(NE)



Martin Bäumle
(ZH)



Judith Bellaiche
(ZH)



Yannick Berner
(AG)



Stefan Brupbacher
(ZH)



Thierry Burkart
(AG)



Patrick Cotting
(ZH)



Ivette Djonova
(ZH)



Beat Flach
(AG)



Nadine Gobet
(FR)



Fabian Grau
(ZH)



Jürg Grosse
(BE)



Franz Grüter
(LU)



Lars Guggisberg
(BE)



Diana Gutjahr
(TG)



Sylvain Jaccard
(VD)



Véronique Kämpfen
(GE)



Alexander Keberle
(ZH)



Hans Knöpfel
(ZH)



Peter Metzinger
(ZH)



Matthias Michel
(ZG)



Simon Michel
(SO)



Tiana Moser
(ZH)



Daniel Probst
(SO)



Frédérique
Reeb-Landry (VD)



Fabio Regazzi
(TI)



Regine Sauter
(ZH)



Elisabeth Schneider-
Schneiter (BL)



Adrian Schoop
(AG)



Adrian Steiner
(LU)



Pascal Streiff
(ZH)



Matthias Tischhauser
(AR)



Christian Wasserfallen
(BE)



Céline Weber
(VD)



Silvan Wildhaber
(ZH)



Beni Würth
(SG)

Unsere 10 GRUNDSÄTZE



Wir setzen uns für die Sicherung des Bilateralen Wegs mit der Europäischen Union ein, weil die EU unsere wichtigste Handelspartnerin ist.



Wir engagieren uns für neue und verbesserte Freihandelsabkommen sowie ein generell pragmatisches, unternehmensfreundliches Exportregime für Güter der Tech-Industrie.



Wir bekämpfen die zunehmende Regulierung und verteidigen die unternehmerische Freiheit.



Wir engagieren uns für einen liberalen Arbeitsmarkt, indem auf allen Ebenen neue Beschränkungen bekämpft und gezielte Flexibilisierungen erreicht werden.



Wir fordern ein starkes Innovations- und Technologieumfeld in der Schweiz.



Wir schützen das Klima dank technologischem Fortschritt, statt mit Verzichtsgelobten.



Wir kämpfen dafür, dass Technologieoffenheit, der technische Austausch und Innovation die Basis für die Lösungsfindung gesellschaftlicher Probleme bilden.



Wir setzen uns dafür ein, dass die inländische Stromproduktion auf Basis aller CO₂-neutralen Technologien erhöht und die Schweiz in den EU-Strommarkt eingebunden wird.



Wir fördern das duale Bildungssystem sowie praxisnahe Aus- und Weiterbildungen. Digitalisierung ist dabei zentral.



Wir engagieren uns für eine Sicherheitsindustrie am Standort Schweiz, welche unsere Armee zuverlässig beliefert und gleichzeitig international als zuverlässige Lieferantin anerkannt und vernetzt ist.